



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

25 شباط (فبراير) 2025 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

REMITTANCES OF EGYPTIANS WORKING ABROAD RECORD \$ 29.6 BILLION

The proceeds of remittances from Egyptians working abroad increased by 51.3 percent in 2024 to reach about \$ 29.6 billion, compared to about \$ 19.5 billion in 2023.

According to Central Bank of Egypt data, the monthly outcome reached its highest level since the exchange rate was liberalized at \$ 3.2 billion, compared to about \$ 1.6 billion in December 2023.

The inflows witnessed last December are unprecedented in this month of each year, as the proceeds of remittances during it increased by 24.5 percent compared to the previous month of November 2024, which witnessed remittances from Egyptians abroad by about \$ 2.6 billion.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](http://Source (Al-Arabiya.net Website, Edited))



تحويلات المصريين العاملين في الخارج تسجل 29.6 مليار دولار

ارتفعت حصيلة تحويلات المصريين العاملين في الخارج بنسبة 51.3 في المئة عام 2024 لتصل إلى نحو 29.6 مليار دولار، مقابل نحو 19.5 مليار دولار عام 2023.

ووفق بيانات البنك المركزي المصري، وصلت الحصيلة على أساس شهري في ديسمبر الماضي إلى أعلى مستوى لها منذ تحرير سعر الصرف عند 3.2 مليار دولار، مقابل نحو 1.6 مليار دولار خلال شهر ديسمبر 2023.

وتعد التدفقات التي شهدتها شهر ديسمبر الماضي غير مسبوقة في هذا الشهر من كل عام، حيث ارتفعت حصيلة التحويلات خلاله بمعدل 24.5 في المئة مقارنة بالشهر السابق عليه نوفمبر 2024 والذي شهد تحويلات من المصريين في الخارج بنحو 2.6 مليار دولار.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](http://المصدر (موقع العربية نت، بتصرف))

FEARS OF TRUMP FEES LIFT GOLD TO RECORD HIGH

Gold settled near a record high on Tuesday, supported by safe-haven demand amid fears that U.S. President Donald Trump's tariff plans could fuel inflation and ignite a major global trade war. Spot gold was little changed at \$2,950.39 an ounce, about \$6 below the all-time high of \$2,956.15 hit on Monday. U.S. gold futures rose 0.1 percent to \$2,967.40. The rise in gold prices is due to tariff risk factors, with the extended tariff deadline on Mexico and Canada approaching next week.

[Source \(Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited\)](http://Source (Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited))



الهواوف من رسوم ترهب ترفع الذهب لأعلى مستوى قياسي

استقر الذهب قرب أعلى مستوى قياسي يوم الثلاثاء، بدعم من الطلب على الملاذ الآمن وسط مخاوف من أن تغذي خطط الرئيس الأميركي دونالد ترمب للرسوم الجمركية التضخم وتشعل حرباً تجارية عالمية كبرى. ولم يطرأ تغيير يذكر على الذهب الفوري عند 2950.39 دولار للأوقية (الأونصة)، وهو ما يقل بنحو 6 دولارات عن أعلى مستوى على الإطلاق عند 2956.15 دولار الذي سجله يوم الاثنين. وارتفعت العقود الآجلة للذهب الأميركي 0.1 في المئة إلى 2967.40 دولار. ويعود ارتفاع أسعار الذهب إلى عوامل مخاطر الرسوم الجمركية، مع اقتراب الموعد النهائي الممدد للرسوم الأسبوع المقبل.

مع اقتراب الموعد النهائي الممدد للرسوم الأسبوع المقبل.

[المصدر \(صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف\)](http://المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف))

SAUDI NON-OIL EXPORTS INCREASED BY 18.1 PERCENT

Saudi non-oil exports (including re-exports) rose 18.1 percent in December last year to 29 billion riyals (\$7.7 billion). Non-oil exports excluding re-exports increased by 15.9 percent.

Oil exports fell by 10 percent, and their share of total exports fell from 74.3 percent in December 2023 to 68.8 percent in December 2024.

According to data from Saudi Arabia's General Authority for Statistics, the trade balance surplus fell by 56.1 percent year-on-year in the last month of last year. The pressure on the trade balance came from two main factors: the increase in merchandise imports by 27.1 percent to 79 billion riyals on an annual basis, while merchandise exports fell by 2.8 percent to 94 billion riyals.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](http://Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited))



الصادرات غير النفطية السعودية ترتفع 18.1 في المئة

ارتفعت الصادرات غير النفطية السعودية (شاملة إعادة التصدير) بواقع 18.1 في المئة في ديسمبر (كانون الأول) من العام الماضي، إلى 29 مليار ريال (7.7 مليار دولار). بينما ارتفعت الصادرات غير النفطية باستثناء إعادة التصدير بنسبة 15.9 في المئة. وانخفضت الصادرات النفطية بنسبة 10 في المئة، وتراجعت حصتها من الصادرات الإجمالية من 74.3 في المئة في ديسمبر 2023 إلى 68.8 في المئة في ديسمبر 2024.

وبحسب بيانات الهيئة العامة للإحصاء في السعودية، تراجع فائض الميزان التجاري بنسبة 56.1 في المئة على أساس سنوي في الشهر الأخير من العام الماضي. وجاء الضغط على الميزان التجاري من عاملين رئيسيين هما: زيادة الواردات السلعية بنسبة 27.1 في المئة إلى 79 مليار ريال على أساس سنوي، مقابل تراجع الصادرات السلعية بنسبة 2.8 في المئة إلى 94 مليار ريال.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](http://المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف))

"APPLE" INJECTS \$500 BILLION INTO THE U.S. ECONOMY

Apple has revealed plans to invest \$ 500 billion in the US economy over the next four years, as part of an expansion strategy that includes the establishment of a huge factory for artificial intelligence servers in Texas, in addition to adding about 20,000 new jobs in research and development fields across the United States.

This massive investment spans a wide range of activities, from purchases from U.S. suppliers to the production of TV and film content for Apple TV Plus. Apple declined to specify what quota it had previously allocated for dealings with the U.S. supply base, which includes major companies such as Corning, an iPhone glass manufacturer in Kentucky.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](#)



"أبل" تضخ 500 مليار دولار في الاقتصاد الأمريكي

كشفت شركة "أبل"، عن خططها لاستثمار 500 مليار دولار في الاقتصاد الأمريكي خلال السنوات الأربع المقبلة، وذلك ضمن استراتيجية توسعية تشمل إنشاء مصنع ضخم لخوادم الذكاء الاصطناعي في تكساس، إلى جانب إضافة نحو 20 ألف وظيفة جديدة في مجالات البحث والتطوير في مختلف أنحاء الولايات المتحدة. ويشمل هذا الاستثمار الضخم مجموعة واسعة من الأنشطة، بدءاً من المشتريات من الموردين الأميركيين وصولاً إلى إنتاج المحتوى التلفزيوني والسينمائي لمنصة "أبل تي في فيلس". بينما امتنعت "أبل" عن تحديد الحصة التي كانت قد خصصتها مسبقاً للتعاملات مع قاعدة التوريد الأميركية، والتي تضم شركات كبرى مثل «كورنينغ»، المصنعة لزجاج «آيفون» في ولاية كنتاكي.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](#)

CENTRAL BANK OF LIBYA: LIQUIDITY IMPROVES AND DEPOSITS INCREASE IN 2024

Data released by the Central Bank of Libya showed that total banking assets, excluding regular computers, rose from 158.7 billion dinars (about 32.4 billion dollars) at the end of 2023 to higher levels in 2024.

Balances increased from 93.4 billion dinars at the end of 2023 to about 114 billion dinars at the end of 2024, an increase of 20.7 billion dinars, and a growth rate of 22.1 percent. The balance of the actual surplus liquidity with banks also witnessed a significant increase, reaching 78 billion dinars at the end of 2024, compared to 62.5 billion dinars at the end of 2023, an increase of 15.5 billion dinars, and by 24.8 percent.

[Source \(Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited\)](#)



مصرف ليبيا المركزي: تحسن السيولة وارتفاع الودائع في 2024

أظهرت البيانات الصادرة عن مصرف ليبيا المركزي ارتفاع إجمالي الأصول المصرفية، باستثناء الحاسبات النظامية، من 158.7 مليار دينار (نحو 32.4 مليار دولار)، في نهاية عام 2023 إلى مستويات أعلى في 2024. وارتفعت الأرصدة من 93.4 مليار دينار في نهاية عام 2023 إلى نحو 114 مليار دينار في نهاية 2024، أي بزيادة قدرها 20.7 مليار دينار، وبنسبة نمو بلغت 22.1 في المئة. كما شهد رصيد فائض السيولة الفعلي لدى المصارف ارتفاعاً ملحوظاً، حيث بلغ 78 مليار دينار في نهاية عام 2024، مقابل 62.5 مليار دينار في نهاية عام 2023، أي بزيادة قدرها 15.5 مليار دينار، وبنسبة 24.8 في المئة.

[المصدر \(صحيفة العربي الجديد، بتصرف\)](#)

QATARI-SAUDI BUSINESS FORUM DISCUSSES ECONOMIC INTEGRATION

The Qatari-Saudi Business Forum was held in the Saudi capital, Riyadh, during which trade and investment cooperation and ways to achieve economic integration between the two countries were discussed. They also reviewed the areas and investment opportunities available between the two countries.

The Chairman of the Qatar Chamber of Commerce and Industry, Khalifa bin Jassim Al Thani, stressed that the trade exchange between the two countries has witnessed significant growth over the past years. He expressed his aspiration to increase growth rates, as the forum is an opportunity to inaugurate a new phase of the bilateral relationship and a strategic step towards greater cooperation between the business communities in the two countries. He pointed out the importance of the Joint Business Council being an effective platform for strong economic partnerships that benefit the economies of the two countries, enhance their competitive position globally, and a platform for removing obstacles and obstacles that arise and hinder trade exchange.

Hassan Mojob al-Huwaizi, head of the Federation of Saudi Chambers, called for establishing partnerships and alliances between Qatari and Saudi businessmen and implementing major projects in the two countries and abroad.

[Source \(Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited\)](#)



ملتقى الأعمال القطري السعودي يبحث التكامل الاقتصادي

انعقد ملتقى الأعمال القطري السعودي، في العاصمة السعودية الرياض، وجرى خلاله بحث التعاون التجاري والاستثماري وسبل تحقيق التكامل الاقتصادي بين البلدين. كما جرى استعراض مجالات وفرص الاستثمار المتاحة بين البلدين.

وأكد رئيس غرفة تجارة وصناعة قطر، خليفة بن جاسم آل ثاني، أنّ التبادل التجاري بين البلدين شهد نمواً كبيراً خلال السنوات الماضية. معرباً عن تطلعه إلى زيادة نسب النمو، حيث يعتبر الملتقى فرصة لتدشين مرحلة جديدة من العلاقة الثنائية، وخطوة استراتيجية نحو تعاون أكبر بين مجتمعي الأعمال في البلدين. لافتاً إلى أهمية أن يكون مجلس الأعمال المشترك منصة فاعلة لشركات اقتصادية قوية تعود بالنفع على اقتصاد البلدين، وتعزز مكانتهما التنافسية عالمياً، ومنبراً لإزالة العوائق والعراقيل التي تنشأ وتكون سبباً في إعاقة التبادل التجاري.

بدوره، دعا رئيس اتحاد الغرف السعودية، حسن معجب الحويزي، إلى إقامة شراكات وتحالفات بين رجال الأعمال القطريين والسعوديين وتنفيذ مشاريع كبرى في البلدين وخارجهما.

[المصدر \(صحيفة العربي الجديد، بتصرف\)](#)

■ **SUDAN'S REVENUES FROM GOLD EXPORTS GROW DESPITE THE EFFECTS OF THE WAR**

Sudan achieved record growth in gold export revenues by the end of last year despite the war, which since it began nearly three years ago, continues to cast a dark shadow on the economy. The Director General of the Sudanese Company for Mineral Resources, Mohamed Taher Omar, revealed that gold production increased from 42 tons in 2023 to 64 tons in 2024, with revenues amounting to about \$ 1.9 billion through the export of more than 31 tons.

The country's gold production peaked between 2017 and 2022 with an average annual average of 107 tons. In 2022, gold topped the country's highest non-oil exports, with 46.3 percent of total exports, with a value of more than \$2 billion.

[Source \(Al-Arab Newspaper of London, Edited\)](#)



■ **نمو إيرادات السودان من تصدير الذهب رغم تأثيرات الحرب**

حقق السودان نمواً قياسياً في إيرادات صادرات الذهب بنهاية العام الماضي رغم الحرب التي لا تزال منذ اندلاعها قبل نحو ثلاث سنوات، تلقي بظلالها القاتمة على الاقتصاد.

وكشف المدير العام للشركة السودانية للموارد المعدنية محمد طاهر عمر، عن ارتفاع إنتاج الذهب من 42 طناً في 2023 إلى 64 طناً عام 2024 مع عوائد بلغت نحو 1.9 مليار دولار عبر تصدير أكثر من 31 طناً.

وكان إنتاج البلد من الذهب قد وصل إلى ذروته في الفترة الفاصلة بين عامي 2017 إلى 2022 بمتوسط يبلغ سنوياً 107 أطنان. وفي العام 2022 تصدر الذهب أعلى صادرات البلاد غير النفطية بنسبة 46.3 في المئة من إجمالي الصادرات بقيمة تخطت الملياري دولار.

[المصدر \(صحيفة العرب اللندنية، بتصرف\)](#)

■ **DOLLAR RISES ON RENEWED TARIFF CONCERNS**

The US dollar rose on Tuesday after falling to its lowest levels in more than two months at the beginning of the week, supported by increased appetite for safe-haven assets such as gold and US Treasuries, following US President Donald Trump's announcement that tariffs on Mexico and Canada will be implemented as planned.

The dollar's rally came to pressure the euro, which retreated from a one-month high of \$1.0461. The future gains of the European currency are expected to depend on how quickly a coalition government is formed in Germany, after the victory of the conservatives in the last election.

US President Donald Trump reiterated that tariffs on imports from Canada and Mexico will take effect "on time" on March 4.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)

■ **الدولار يرتفع مع تجدد المخاوف بشأن الرسوم الجمركية**

ارتفع الدولار الأمريكي، اليوم الثلاثاء، بعد هبوطه إلى أدنى مستوياته في أكثر من شهرين في بداية الأسبوع، مدعوماً بتزايد الإقبال على أصول الملاذ الآمن مثل الذهب وسندات الخزنة الأميركية، وذلك عقب إعلان الرئيس الأمريكي دونالد ترامب أن الرسوم الجمركية على المكسيك وكندا ستنفذ كما هو مخطط لها.

وجاء صعود الدولار ليضغط على اليورو، الذي تراجع عن أعلى مستوى بلغه خلال شهر عند 1.0461 دولار. ومن المتوقع أن تعتمد المكاسب المستقبلية للعملة الأوروبية على مدى سرعة تشكيل حكومة ائتلافية في ألمانيا، بعد فوز المحافظين في الانتخابات الأخيرة.

وجدد الرئيس الأمريكي دونالد ترامب، تأكيده أن الرسوم الجمركية على الواردات من كندا والمكسيك ستدخل حيز التنفيذ "في الوقت المحدد" في 4 مارس/آذار المقبل.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](#)

